

DIARIO DE BARCELONA,

Del miércoles 3 de



agosto de 1825.

La invencion de San Estevan Proto-mártir.

Las cuarenta horas están en la iglesia de nuestra Señora de Infantes huérfanos: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el Sol á las 4 h. 56 ms., y se pone á las 7 h. 4 ms.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
1 11 noche.	20 grad.	3 28 p. 3 l.	S. nubes.
2 6 mañana.	19	2 28 5	S. S. O. sereno.
id. 2 tarde.	24	4 28 3	1 S. O. nubes.

ESPAÑA.

Cádiz 16 de julio.

En la mañana de este dia entró felizmente en este puerto el bergantin de guerra español Providencia, su comandante el capitán de fragata de la real armada D. Antonio Guartarro, procedente de Manila en 137 dias, con pliegos para el gobierno y correspondencia pública. Conduce de trasporte al capitán de fragata de la real armada D. Juan Bautista Uztariz y cinco oficiales mas de los reales ejércitos.

Este buque salió del puerto de Manila el 1.º de marzo último, dejando en la mas completa tranquilidad aquel benemérito vecindario y demas islas, obedeciendo con el mayor placer el legitimo gobierno del Rey nuestro Señor. El gran terremoto experimentado, aunque habia causado mucha ruina en los edificios, no así felizmente en los habitantes. El navío Asia y bergantin Aquiles no habian parecido aun el dia de su salida; pero habia llegado felizmente la fragata Union, procedente de Cádiz, de cuyo puerto salió el 9 de setiembre último.

(C. M.)

Idem 18.

Estracto de la lista del Lloyd del dia 20 de mayo último.

Cowes 17 de mayo. El Nigr, capitán Luse, ha llegado aquí procedente de Matanzas, de donde salió el 3 último. Antes de su salida un buque pirata fue apresado en las aguas de aquel puerto por el barco de vapor, Sea Gull, de los Estados-Unidos, perteneciente á

la escuadra empleada en aquella costa para la supresion de la pirateria. El pirata montaba 6 cañones , y se batió con el vapor por espacio de dos horas hasta que al cabo de las cuales se fue á pique, habiendo tenido siete hombres muertos. El 26 último el Niger fue reconocido por el bergantin armado de Colombia Vencedor.

Elsinore 10 de mayo. Esta junta de Sanidad ha declarado á la Habana en estado de infeccion , y asi ha mandado que los buques procedentes de ella para el Báltico hagan cuarentena en Kanso, en particular los que no traigan patente limpia. El Regular Packet, capitan Watson , y el Isis , capitan Hulen , procedentes de la Habana con destino á Copenhague , han llegado aqui , y estan haciendo cuarentena.

Idem de la del 24.

Ceara 14 de marzo. El Maria , capitan Muller , de Gibraltar para Fernambuco , naufragó á 200 millas de tierra , el capitan , una pasagera y siete de la tripulacion fueron sacados por el bote del Jolly de abordó del Maria , el cual se fue á pique poco despues ; tres de la tripulacion se subieron en uno de los palos, y tres dias despues fueron recogidos por una sumaca del Brasil , y echados en tierra.

Idem de la del 27.

Guayaquil 9 de febrero. Se dice que la corbeta de guerra colombiana General Santander , que fue sacada por su tripulacion de Panamá, se halla cruzando en la costa de Méjico y que habia apresado un corto número de buques con bandera de Colombia , destinados á este puerto.

Nueva Orleans 7 de abril. Los buques de la Habana dicen que habia dado en la playa cerca de Matanzas una grande fragata , que se suponía ser holandesa , sin persona alguna abordó , y que habia sangre derramada encima de la cubierta. Se recelaba que los piratas hubiesen asesinado á la tripulacion , y que abandonaron el buque despues de haberlo saqueado.

Almeria 6 de mayo. El Industry , capitan Fisher , que llegó aqui el 1.º del corriente procedente de Málaga , despues de haberse reparado ha salido esta mañana para Lóndres.

Idem de la del 3 de junio.

Cartagena de Indias 25 de marzo. El 10 del corriente este tribunal pronunció la sentencia acerca del cargamento del Joub et Ann, capitan Critchell , de Lóndres , procedente de aquel puerto para la Habana , conducido aqui el mes pasado por la goleta colombiana Clara. Gran parte de la carga ha sido dada por buena presa como propiedad española , y se han dado órdenes esta mañana para que se subaste á beneficio de los apresadores. El capitan Critchel decia que la tripulacion del corsario habia robado en su buque varios articulos y fardos en la cámara. La semana pasada salieron de esta tres goletas corsarias al parecer para la costa de Cuba.

Kingston, en Jamaica, 26 de marzo. El Isabella, capitan Arnold, que fue apresado en su viage de este puerto para la Habana, y con-

ducido á la Guayra , ha llegado aqui el martes por haber sido de jado libre ; unos pocos géneros , que parecia ser de propiedad española , le fueron estraidos.

El Florida , capitan White , que iba de S. Agustin para la Habana , tocó el 3 de marzo de resultas de un fuerte golpe de mar. Todos los pasajeros que estaban en la bodega , en número de 24 se ahogaron. La tripulacion y otros 16 pasajeros , que estaban sobre cubierta , permanecieron alli varios dias hasta que diez de ellos se apoderaron de la lancha , y á los tres dias tomaron tierra en las inmediaciones de S. Agustin. El Florida á los tres dias de haberse separado la lancha fue encontrado sin persona alguna á su bordo.

D. M. de C.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde 16 de julio hasta 19 de dicho.

Dia 16. = Bergantin de guerra español la Providencia , su comandante el capitan de fragata D. Antonio Quartarra , de Manila en 137 dias , con pliegos del Real servicio. Barca de guerra idem el número 3 , su comandante el teniente de fragata D. Joaquin de Santa Olalla , de Huelva en un dia. Fragata dinamarquesa Freya , capitan Gaspar Bartesel , de Buenos-Ayres en 85 dias , en lastre á D. Ludolfo Christian Uhthoff. Goleta de guerra francesa Tocsin , del crucero. Ademas un ingles , y dos laudes de levante y seis menores de poniente y Sanlucar.

Pasan al O. dos bergantines y una goleta.

Cruzan la fragata Anfítrite , un místico y un lugre de guerra franceses.

Y ha salido la goleta española Proserpina , para Gibraltar.

Viento NO. bonancible.

Dia 17. = Ayer entraron el laud San Antonio , patron Bartolomé Salas , del Vendrell en 15 dias , con vino. Laud San Antonio , patron Juan Durall , de idem en 19 dias , con idem. Hoy entraron el laud San Antonio , patron Juan Reberter , de Vilanova y Vinaroz en 12 dias , con aguardiente y papel , todos españoles. Otro laud de levante y el barco de vapor Betis , de Sanlucar.

Y ha salido la fragata rusa Catalina , capitan Bartolomé Alkinsen , para el Báltico.

Hacen rumbo al Estrecho un bergantin ingles y una goleta.

Cruza la fragata Anfítrite , y está fondeado en canal el lugre Chasseur , de guerra franceses.

Viento E. fresquito.

Dia 18. = Han entrado el lugre de guerra frances Chasseur , del crucero , una polacra sarda y tres laudes españoles de levante.

Y han salido la goleta de guerra francesa Mutine. Ademas un ingles y un español.

Pasó al O. un diate , y al Estrecho va un bergantin.

Cruza la fragata de guerra francesa Anfítrite.

Viento E. fresquito.

Dia 19. = Laud nuestra Señora de Loreto , patron Pablo Durall , de Blanes y el Vendrell en 7 dias , con vino. Laud San Pablo , patron Gerardo Beltran , de Salou en 9 dias , con vino , aguardiente y papel á

D. Antonio Coma. Laud San Antonio, patron Gabriel Sanjuan, de Vilanova y Málaga en 4 dias, con vino y aguardiente á dicho señor; entraron el 17. Laud San Antonio, patron Estéban Garriga, de Blanes y el Vendrell en 12 dias, con vino. Laud San Antonio, patron Pedro Pages, de Vilanova y Málaga en 3 dias, con vino y aguardiente. Laud San Antonio, patron Francisco Sensat, del Vendrell y Málaga en 3 dias, con vino y aguardiente á D. Antonio Coma, todos españoles. Y una polacra sarda de Gibraltar con 3700 fanegas de trigo; entraron ayer. Hoy entraron la fragata de guerra francesa Anfitrite, su comandante el capitán de navio conde de Bonsoville, del trucero en 15 dias. Un queche-marín del NO. y seis embarcaciones menores de Sanlúcar.

Y han salido la corbeta de guerra la Descubierta, su comandante el teniente de navío D. Josef de los Rios, para Gibraltar. Corbeta de guerra la Diana, su comandante el teniente de fragata D. Josef del Solar, para Idem. Seis laudes, dos místicos y un jabeque para levante, todos españoles. Y un bergantin ingles para Londres.

Pasó al Estrecho una goleta que se discurre inglesa.

Cruzan una goleta y un místico de guerra franceses.

Viento OSO. bonancible.

Valencia 21 de julio.

Esta real sociedad económica, deseosa de estimular los talentos con el fin de fomentar por todos los medios posibles la riqueza de este reino, propone, entre otros, los premios siguientes, que se adjudicarán el 8 de diciembre de este año.

Educacion. Diez y seis premios de banda y una medalla de plata á los 16 niños y niñas que resulten mas sobresalientes en doctrina cristiana.

Agricultura. La patente de socio de mérito y 20 rs. vn. á la persona que presentase el proyecto realizable de introducir las aguas del Ebro en el reino de Valencia, puntos por donde debiera tomarse la presa, cauce y desagüe, y que beneficie mas terreno. Ofrece tambien un premio de 300 rs. vn. al que recoja 20 libras de hoja de té, dándole el preparativo que necesita para que no pierda su virtud y fragancia, y que tome en su arrollo la configuracion de perla, á imitacion de la que usamos del estrangero.

Economia rústica. Un premio de 10 rs. vn. al labrador ó ganadero que justifique en octubre del año viniente 1826 tener ecistente un ganado estante de doscientas reses, nacidas y eridas en esta provincia, procedentes de padres y madres de las mejores castas de las de Segovia, Sigüenza y Molina de Aragon.

Si aspirasen á este premio dos ó mas ganaderos, se adjudicará al que acredite en debida forma haber criado mayor número de reses de las 200 demarcadas.

Industria y artes. Para estímulo de los fabricantes y artesanos, discípulos de la real academia de S. Carlos, que acrediten mas aplicacion al dibujo, siguiendo al mismo tiempo su respectiva carrera de arte ó fábrica, y presenten obra acreedora al premio, ofrece la sociedad tres de una medalla de plata y 30 rs. vn. á los alumnos

mas sobresalientes de la sala de principios y clases de pies, manos y cabezas; y el de una medalla de plata y 40 rs. vn. al de la sala de flores y adornos.

Los que aspiren al premio deberán presentar las obras á la academia para que declare el mérito, teniendo en consideracion la mayor frecuencia á los estudios.

Se dará una medalla de oro de peso de una onza á la mejor memoria, en la que se trate del origen, progresos y estado actual de las fábricas de azulejos finos de barniz de esta ciudad y sus contornos, y de los medios de fomentar y aumentar este ramo tan privativo de nuestra provincia, por ser la que lo ha llevado en España á mayor grado de perfeccion y buen gusto.

La sociedad convida á todos los gremios y particulares de esta ciudad que quieran presentar sus artefactos, de cualquiera clase que fueren, y premiará con 160 rs. vn. al autor de cada uno de los que compitan en el primor y economía con los estrangeros, y que entre los del pais lleguen á la mayor perfeccion, cuyas obras estarán de manifiesto al público los tres dias siguientes al de la adjudicacion de premios.

Comercio. Una medalla de oro y patente de socio de mérito al autor de la mejor memoria histórica de la marina, comercio y artes del reino de Valencia durante el siglo XVI, fundado en los autores regnicolas ó estrangeros, documentos inéditos ú otras pruebas que acrediten la certeza de los hechos y noticias que deben recopilarse en este escrito. El autor de esta memoria colmaria los deseos de la sociedad si añadiera una noticia sumaria del estado actual de dichos tres ramos, que sea bastante para establecer paralelo y fijar con ecsactitud la diferencia que hayan tenido cada uno de por si en aumento ó decadencia; pero este nuevo trabajo no es condicion precisa para optar al premio.

Pesca. Se dará una medalla emblemática de plata ó 300 rs. vn. al que describa en una memoria si el pescado que se coge en nuestras aguas es de tránsito ó de cria; si en el segundo caso cabe algun perjuicio en la pesca, cuáles son las trabas que coartan su fomento, y qué estímulos pudieran dársela siendo considerada útil.

Navegacion. Una medalla de oro y patente de socio de mérito al que construya y navegue en los puertos de la costa de esta provincia con un barco de vapor, de cualquiera dimension propio para el cabotage.

Estadística. Un premio de 1500 rs. vn., ó patente de socio de mérito, y una medalla de oro del peso de dos onzas, al autor de la mejor memoria ó itinerario descriptivo, topográfico y estadístico del terreno contenido en una legua circular del contorno de esta ciudad, considerado como centro del radio. La sociedad obtuvo en el año 1821, y posee el mapa topográfico de la huerta de Valencia hasta el mismo círculo en escala mayor, delineado con ecsactitud y prolijidad: tiene acordado que se grave, estampe é ilumine por suscripcion, y desea lo acompañe una descripcion impresa, ecsacta y completa de este precioso suelo tan privilegiado por la naturaleza y tan enriquecido por sus habitantes; á cuyo objeto estimula el zelo de los amantes de él.

Los discursos, memorias, artefactos, justificaciones y nombres de los que aspiren ó concurren á los premios que quedan indicados, se dirigirán al secretario de la sociedad D. Vicente Vergara hasta el día último de octubre de este año, término perentorio, ocultando el nombre de los autores de las memorias, para que puedan ser juzgados con imparcialidad, poniéndolos en pliego separado y cerrado, que contenga la noticia de su domicilio, y en su cubierta la misma sentencia ó divisa que al principio ó fin de los discursos, para verificar su identidad. Estos podrán escribirse en castellano, latin, frances ó italiano.

G. de M.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Habiéndose prorogado la subasta del arriendo de las rentas que el Real Patrimonio percibe en el vizcondado de Castellbó y sus cuarteres, y admitido proposición para el mismo, quedan señalados los días 3, 4 y 5 del corriente para su continuacion, en cuyo último día de las once á las doce se rematará al mas beneficioso postor con arreglo á la tabla que tiene el corredor Pablo Lletjós, y se halla de manifiesto en la escribania mayor del ramo.

No habiéndose presentado proposiciones admisibles para el arriendo de las paradas que deben prestar el servicio diario del coche de la Real Diligencia en la carrera de Perpiñan, establecidas en Barcelona, Masnou, Tordera y Granota, cuyo servicio debe principiarse en 1.º del venidero setiembre; queda señalado por último término el lunes próximo 8 del actual á las ocho de su mañana, para admitirse nuevas proposiciones de ajuste con relacion á las citadas paradas; lo que se avisa al público para su conocimiento.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Sevilla y Salou en 25 dias, el laud San Josef, de 12 toneladas, su patron Carlos Maristany, con lana á varios. = Ademas cinco barcos de la costa de esta provincia con sal, vino, cebada y lastre.

Idem sardos. De Génova en 7 dias, la bombardas Espiritu Santo, de 105 toneladas, su capitan Lázaro Gafione, con trigo á D. Josef Bases y Luis Nata. = De Idem en 6 dias, la bombardas San Juan Bautista, de 88 toneladas, su capitan Erasmo Rossi, con trigo á D. Ignacio Vilavechia.

Despachadas.

Navichela sarda, su capitan Bartolomé Fasio, para Marsella en lastre. = Bombarda inglesa, su capitan Mateo Berg, para Liorna en lastre. = Jabeque español, su patron Francisco Carbonell, para Alcudia en lastre. = Bergantin napolitano, su capitan Rafael Caffero, para Palermo en lastre. = Ademas tres barcos para la costa de esta provincia con lastre.

Fiesta. Mañana día 4 en el monasterio de religiosas Dominicas de Montesion se celebrará la fiesta del patriarca Santo Domingo : á las 10 de la mañana habrá solemne oficio con asistencia de la música de nuestra Señora del Pino , y sermón que dirá el M. R. P. Mtro. Fr. Pablo Genovés , rector del colegio de PP. Dominicos , y confesor del monasterio : á las 6 de la tarde se cantará el santísimo rosario , y se finalizará la función con los gozos del Santo Patriarca.

En la calle de la Fló del Lliri, tienda núm. 12, se encontrará chocolate deshecho , orchatas , agraz y otras bebidas finas del tiempo , servido con el mayor aseo y á precios cómodos.

Ventas. En el almacén que hay á media calle del Conde del Asalto , casa núm. 4 , frente de un cerrajero , se venden vinos de Jerez y Málaga á 7 rs. vn. aquel y 4 rs. vn. este el porron , y á algo menos dicho porron tomando un barrilon : de rancio á tres duros el barrilon y de mas precio : de tinto comun á seis pesetas el barrilon y otros precios , todos muy cómodos segun sus calidades : el aceite bueno y fino para comer á tres pesetas y ocho cuartos el cuartal , y el de Olesa á tres pesetas y media el dicho cuartal.

En la calle del Carmen , núm. 15 , esquina á la de Jerusalem , se venden sanguijuelas por mayor y menor á precios equitativos.

En la Rambla , frente la iglesia de PP. Carmelitas descalzos , se ha puesto una mesa en donde se venderá agua legitima de la *Font groga* fresca , pues todos los dias se traerá de la citada fuente.

El vino que sin parrell se vende por mayor en la calle de los Templarios , delante las casas de los capellanes del Palao , se ha puesto á siete pesetas y media el barrilon.

Retornos. En el meson de Manresa hay una galera de retorno para Lérida y su carrera.

En el meson del Alva hay la galera de Juan Vilella , alias *Petit Melsa* , ordinario de Gerona , que sale el juéves prócsimo para dicha ciudad.

Alquiler. El que quiera alquilar , en buen parage de esta ciudad , unas cuadras con habitacion en los bajos de una casa grande con buenas luces , cuyas cuadras pueden servir para poner telares de tejer ú otra cosa semejante , acuda en la calle den Carabasa , casa núm. 9 , cuarto 2.º , para tratar del ajuste.

Pérdidas. Quien haya encontrado una licencia para cazar á favor de Nicolas Malato ; sírvase devolvérlela en la calle dels Abaixadors casa Raspall piso tercero , donde darán una peseta de gratificacion.

Raimundo Calsina , viniendo del parage llamado la Cruz-cubierta hasta la Rambla , perdió su carta de seguridad : se suplica á quien la haya encontrado , la entregue en la tienda de carretero , calle del Carmen , núm. 8 , donde le darán las gracias y una peseta de gratificacion.

En la calle de Escudellers se perdió un reloj de oro circuido de perlas finas , en cuyo exterior se encuentran estas palabras : *Duchesne et Compagnie* : la persona que lo haya encontrado , se servirá llevarlo al Sr. de Quijano , 2.º piso de la casa núm. 5 en la Rambla , frente la fonda de las Cuatro Naciones.

Quien haya encontrado un perro perdiguero cachorro blanco, con manchas de color de chocolate, que se extravió de una casa de la ciudad de Mataró, se servirá avisarlo en la calle de San Pablo número 59 piso segundo, donde darán mas señas y 10 rs. de gratificación.

Quien haya encontrado un rosario de granos negros encadenados de plata, sírvase devolverlo en la casa que venden cal junto al arco de S. Agustín, donde darán una gratificación.

En la calle den Boquer núm. 17 piso segundo, darán las señas y una gratificación á quien les entregue un baston coa puño dorado que se perdió desde la puerta del Angel hasta la fuente de Jesus.

Quien haya encontrado un pantalon de verano que se perdió dias pasados, tenga la bondad de devolverlo á Juan Detrell, sastre, que vive en la calle del Conde del Asalto, donde darán una competente gratificación.

En la calle de la Merced núm. 4, darán 40 rs. de gratificación á quien les devuelva un cachorro de 9 meses con varias manchas y otras señas que tambien darán.

En la calle de la Fusteria casa del confitero, darán una gratificación á quien les devuelva un canario amarillo, que se escapó de la jaula dias pasados.

Quien haya encontrado una cartera que contenia una carta de seguridad y un papel de la limpieza, se servirá entregarla en casa Mateu Vila en S. Bertran.

Hallazgo. Quien haya perdido un paquete de medias que se encontró en una de las calles de esta ciudad, sírvase avistarse con el vicario curado de Sta. Maria del Mar, quien dando las señas lo entregará.

Sirvientes. Una muger de 45 años de edad desea encontrar casa de poca familia para servir: informará de ella el escribiente de la barraca de la Bocaría, núm. 1.

Una muger de 40 años de edad que sabe coser y planchar desea servir á un matrimonio ó á alguna persona sola; informará el zapatero que vive en la plaza de S. Pablo frente los Trinitarios descalzos.

En el café frente la puerta de S. Agustín, calle de S. Pablo, informarán de un sugeto que sabe hablar en español y frances y desea servir, aunque sea fuera de esta ciudad.

Teatro. La comedia en cuatro actos, titulada: *Todos hacemos castillos en el aire*, bolero y sainete. A las siete y media.

Cambios de esta plaza del dia 2 de agosto.

Londres 37½ á 38 á varias fechas.	Cádiz 1½ p. c. idem á idem.
Paris 15 60 á 70centésimos á idem.	Valencia ¼ p. c. idem á idem.
Marsella 15 50 á 60centés. á idem.	Tarragona ½ á ½ p. c. idem á idem.
Gibraltar al par.	Alicante 2¼ p. c. idem.
Madrid ¼ á ½ p. c. daño corto.	

CON REAL PRIVILEGIO.